

# Hospital de Achao: el largo y lento camino hacia un anhelado nuevo establecimiento de salud

**Dirigentes vecinales y autoridades locales coinciden en sostener que el proceso para disponer de un nuevo edificio sanitario ha sido de larga data en beneficio de la Isla Quinchao y Desertores en Chaitén.**

**U**na mirada crítica en contra de los procesos administrativos encontró entre vecinos y personeros políticos la anunciada construcción de un nuevo hospital en Achao.

La propuesta sanitaria que se remonta por lo menos al 2023 y que ha encabezado el Servicio de Salud Chiloé ha considerado desde el pre diseño y diseño arquitectónico hasta la compra de un terreno de 2,11 hectáreas en Coñab.

El paso más reciente informado desde este organismo tiene que ver con el saneamiento de un sitio donde se levantará la planta elevadora de agua potable que abastecerá al centro asistencial.

El presidente de la Unión Comunal de Juntas de Vecinos de Quinchao, Patricio Duarte, insistió acerca de la necesidad de contar con un nuevo hospital.

*"Es algo tan esperado, necesario, si bien es cierto se han ido cumpliendo etapas, pero todavía vemos el asunto tan lejano que cada vez que hacen algo, se recibe la noticia, se hace alarde, todos contentos, pero ha pasado mucho tiempo y no sabemos cuánto tiempo más, porque todo va quedando para un gobierno y otro"*, subrayó el dirigente.

Un dato no menor para el dirigente tiene que ver con la realidad presupuestaria del país para el 2026 enfatizando que *"respecto a las platas hay que aprobarlas y la incertidumbre es en qué situación está el país para seguir cumpliendo esos objetivos que son tan necesarios como los hospitales"*.

Duarte remarcó que resulta fundamental el rol activo del Concejo Municipal de Quinchao frente a las etapas que debe superar el proyecto en salud para que se cumplan con el plan de ejecución.



FOTO ARCHIVO.

## EDILES

Similar es la mirada que han deslizado algunos integrantes del Concejo Municipal cuyas opiniones no se alejan mucho de la realidad que encierra la reposición del hospital achaino.

El concejal, Alfredo Angulo, dijo de entrada que se trata de una obra anhelada por los habitantes no solo de Achao sino que también de Curaco de Vélez e islas Desertores en Chaitén.

*"El proceso del diseño del hospital, creo que fue la etapa que más se demoró, porque lo que fue la compra del terreno y el segundo terreno para la planta de agua fue rápido, según la información que tengo desde el Servicio de Salud, ya está la etapa en que debe irse al Ministerio de Desarrollo Social"*, afirmó.

Su par, Arnoldo Winter, fue un poco más allá al sentenciar que dadas otras experiencias, ese tipo de iniciativas se convierten en verdaderos *"caballitos de batalla"* y *"que lamentablemente se entraban y va en desmedro de nuestra gente, tenemos una geografía tan difícil, esperamos y tengo fe que se va a proyectar lo que se entregó como estudio, lamentablemente los tiempos no son lo que uno quisiera"*.

En la actualidad la comunidad usuaria recibe atención en un hospital comunitaria con una data de antigüedad de la década del año 50.

La futura infraestructura constará de un edificio de 13.200 metros cuadrados de superficie para beneficiar a una población de 12.600 personas.